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“取消酒店一次性用品后不论是对酒店经济效益，还是社会效益都是双赢的。”随着省两会即将召开，代表、委员们

的议案、提案已经陆续开始提交大会。记者昨日从民建安徽省委获悉，他们将以集体名义，提交一份名为《节约资源，

取消酒店免费提供一次性用品》的提案。

民建安徽省委将在省“两会”时呼吁：

宾馆酒店取消一次性用品
近年来，随着经济的快速发

展，宾馆酒店行业一次性日用品

的消耗量与日俱增，既浪费了大

量的资源，又对环境造成了严重

污染。逐步取消宾馆酒店行业

免费提供的一次性日用品，既可

以节约大量资源，避免不合理浪

费现象，又有利于加快资源节约

型和环境友好型社会建设。

一些省市已率先在全国提

出规定取消酒店一次性用品，我

省目前对此一直没有明确规定，

一些想取消“六小件”的宾馆（一

次性牙刷、牙膏、拖鞋、梳子、洗

发水、沐浴露、香皂等日用品,俗

称“六小件”），觉得“无法可依”。

因此，民建安徽省委将向即

将举行的省两会提交集体提案，

呼吁我省也要与时俱进，尽快明

确规定取消酒店免费提供一次性

用品，并出台相应的配套政策。

酒店应取消免费一次性用品热点·呼声

记者对合肥市老城区几家

各标准档次的酒店走访发现，几

乎所有的酒店都配置牙刷、牙膏、

梳子、肥皂、洗发液、沐浴液等基

本的一次性用品；某高档酒店除

此之外，甚至还配备了剃须刀、剃

须膏、浴帽、护理套、护肤霜、手

巾、拖鞋等十几种一次性用品。

我省每年“浪费”2亿多元

据不完全统计，一个普通酒

店房间放置两套一次性用品成

本大概是 3 块钱，一家拥有 100

间客房的普通酒店一年下来在

一次性用品上的花费是 7 万~8

万元左右。

而星级酒店的成本则更高，

我省星级酒店每天要消耗一次

性日用品5万套左右，年支出超

过2亿元。而这些换下来的“一次

性日用品”大多以塑料为原料，被

填埋后，很难在土壤中被降解，成

为城市中的新污染源。

部分消费者观念尚未转变

记者走访时，随机采访了几

位在合肥入住酒店的旅客。对

于酒店该不该禁止一次性用品，

半数客人非常支持，但有相当比

例的客人表示暂时不能接受。

南京来的旅客孙先生表示，

自己长期以来已经习惯于使用

酒店免费提供的一次性日用品，

如果突然取消可能对旅行带来

不便。他说：“每次旅游能少带

点东西我就尽量少带，如果要带

各种个人洗漱用品，箱子又会增

重一些。一次性用品用起来方

便，取消我可能会不适应。”

北京来肥出差的郑女士告诉

记者，每次出差，她都会自带洗漱

用品，尽量不使用酒店的一次性日

用品。她说：“有些一次性用品质

量很差，我还是用自己平时用的东

西比较习惯，而且也不浪费。”

业内人士分析认为，目前酒

店业面临着激烈的市场竞争。如

果某家酒店取消一次性日用品，

短时间内可能会因为客人的不满

意而流失部分客源，这是每家酒店

都不愿意看到的情况，这在一定程

度上制约了禁令出台的执行。节

能环保同时又不“得罪”顾客，还

是有很多解决办法的。已有不少

酒店开始对一次性用品服务进行

改革，比如，使用大瓶洗手液、沐

浴液、洗发液供客人使用，通过提

供免费早餐、馈赠节能环保纪念

品，或给予房价折扣优惠等方式

鼓励消费者不使用一次性用品。

省政协委员、安港大酒店总

经理徐树远在接受记者采访时

给出了四招……

对策一：明码标价有偿提供

在客人提出需要配送时，应

和“限塑令”有偿提供方便袋一

样有偿提供，并明码标价。

对策二：以奖励方式提倡客

人环保

以各种奖励的方式，来鼓励

客人加入环保行动中来。如倡

导酒店业为客人提供一份免费

早餐，馈赠一筐水果，或是给予

纪念品等方式，来号召消费者不

使用一次性用品，作为对客人环

保行为的奖励。鼓励酒店采取

提供报纸、免费洗衣等替代措

施，引导消费者不使用一次性用

品，培养良好的消费习惯。

对策三：采用大容器盛装的

方式来免费提供

酒店一次性用品停止免费

提供后，可以采用大容器盛装的

方式来免费提供，比如像沐浴

液、洗发液之类，以及提供塑料

拖鞋、梳子、鞋刷之类耐用品。

对策四：可以规定一个过渡期

我省在启动限制取消宾馆

酒店一次性用品的工作中，规定

一个过渡期，过渡期内牙刷、拖

鞋等仍可免费供应，但不再将一

次性日用消费品送至每间客房，

而是在客房服务中心或服务台

统一配备。过渡期结束后，省内

所有宾馆酒店正式取消免费的

一次性用品，改为明码标价，有

偿提供。过渡期一般约为半年 。

厅长听您倾诉
市长为您分忧
本报联手人民网安徽频道
推出《“两会”高端访谈》

星报讯（记者 何曙光） 您有什么心里话

想和厅长聊聊？您有什么建议想跟书记提

提 ？ 您 还 有 什 么 困 难 问 题 想 向 市 长 说

说？……在今年安徽省“两会”期间，本报将

再次联手人民网安徽频道推出《“两会”高端

访谈》栏目。

一年一度的安徽省“两会”将在本周末拉

开大幕，本报作为有着广泛社会影响力的主

流媒体，将携手权威主流网络媒体人民网安

徽频道推出《“两会”高端访谈》，会议期间，将

邀请安徽省内多位厅长、书记、市长做客本栏

目，通过多种交流互动方式与广大读者、网民

围绕当今热点，论时事、谈发展。

届时，欢迎广大读者、网友拨打本报热线

0551-2620110，或登录人民网安徽频道 http://

ah.people.com.cn进行在线交流。

星报“两会说吧”
三大互动渠道
等您来参与！

星报讯（记者 何曙光） 一年一度的安徽

省“两会”将于2月10日、11日开幕。您心里有

什么想说的话要和人大代表、政协委员聊

聊？这一年，您将关注什么、期待什么？目

前，本报“两会说吧”已经开通三大互动渠道，

只等您来参与啦！

渠道一：“两会热线”，您可以拨打本报特

别为您开通的“两会热线”0551-5223765 或

0551-2620110参与。

渠道二：“微博建言”，您可随时随地通过

本报官方微博（http://weibo.com/scxb）发送您

的“微提案”、“微建议”。即编发微博＠市场

星报，将您关心的民生话题发送给我们。

渠道三：“会鸽邮箱”，从即日起，您还可

以将具体问题直接通过电子邮件发送至本报

“两会”报道组记者专用邮箱 hema135@163.

com进行留言，参会记者将采访相关权威专

家，为您答疑解惑。

记者 祝亮

合肥酒店仍依赖“六小件”热点·调查

担心客源流失，谁也不愿当“出头鸟”热点·分析

如何能保障禁令的实施？热点·对策


